

FERRO  
CARRILES.

Servicio de Trenes.  
De Palma á Manacor y La Puebla  
8'10 m.—2'25 y 4 (mixto) t.  
De Manacor á Palma  
7'33 y 5'15  
De Manacor á La Puebla  
55 (mixto) 7'33 mañana—5'43  
De La Puebla á Palma  
3, 8'20 y 5'40 t.  
De La Puebla á Manacor  
4'35 8'0 (mixto) mañana—5'40 t

PUNIOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,  
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,  
Palacio, 2 y 4.

LA OPINION.

MALA DIGESTION.

Desde que ha empezado la cuaresma para los conservadores, se les revuelve el apetito y la bilis.

Son los efectos de un perdurable ayuno.

Tan triste perspectiva para quienes estaban acostumbrados, no sólo á comer y promiscuar, sino también á tragar y aun devorar, debe ser un insupportable martirio.

Y tanto es así, cuanto que su anemia futura les produce trastornos en el encéfalo.

No es extraño, pues, que se haya declarado en ellos la fiebre y ésta venga acompañada del subdelirio.

Sabiendo esto no parecerá extraño que sueñen con asonadas y motines, como el de Mora de Rubielós.

Ni que se forjen en su coquera atropellos como el que dicen se ha cometido con el Ayuntamiento de Barcelona.

Ni que se olviden de aquel famoso decreto dado por el ya disecado Monstruo á raíz de lo de Sagunto, concediendo facultades á sus corifeos de aquella época, los gobernadores, para destituir á los Ayuntamientos y Diputaciones Provinciales, que fuesen un obstáculo para la política del Gobierno.

Repetimos que nada extraño tiene les sucedan estas cosas, por cuanto conocidos son los efectos de la calentura.

En Palma, ya se sabe, se nombró un Ayuntamiento de Real orden.

Y lo sucedido en Palma fué general en toda España.

Mas el sopor de que se hallan poseídos no les permite hacerse cargo de que si hoy se destituyen ayuntamientos no es porque sean un obstáculo para la política del Gobierno.

Se destituyen porque son un obstáculo para la regularidad de la administracion.

Se destituyen porque deben ser destituidos: porque todo gobierno que cifra su mando y su porvenir en la libertad debe, lo primero de todo, rendir el debido tributo á la moralidad y cercenar paso á paso la gangrena que en seis ominosos años ha carcomido y corrompido la administracion pública.

Es preciso atienda á la regeneracion, al buen orden, á todo; incluso al pan y agua de los conservadores.

Sería un grave peligro para su salud el que no observasen estrictamente la más rigurosa dieta.

Para eso es indispensable subirles el comederó y demostrarles que ya se han hartado á su sabor para que deje de ser muy higiénico el ayuno y provechosa la cuaresma.

Ojalá podamos en breve decir otro tanto de algunos que todavía comen á dos carrillos.

Son resabios de la conservaduría, trasuntos de los que desde elevadas regiones predicaban honradez y moralidad.

# LA OPINION.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.  
Despacho, de 8 á 11 de la mañana.

VAPORES  
CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona y Alic.—Mier. 4 t. Mahon por Alcedia.—Juev. 4 t. Valencia.—Dom. 8 m. Barcelona por Alcedia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—4 m. Mahon por Alcedia.—Mier. 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—10 m. Barcelona por Alcedia.—Sábado 7 m. Barcelona.

PRECIO DE SUSCRICION.

1 PESETA AL MES.

Por eso es preciso que siga la limpia general.

Y que donde quiera hoy se encuentre un hombre honrado... pueda decir que hubo un conservador liberal.

Revuélvanse todos ellos rabiosos contra el gobierno que actualmente rige los destinos de la patria; suscítensele obstáculos; nombren sus Juntas de Abogados para perseguir á los funcionarios que en alas de su liberalismo y amor á la moralidad coartan abusos y destierren iniquidades; impaciéntense y pierdan los estribos.

Nada ganarán con ello como no sea coronar su desprestigio.

El país, que estaba ya cansado de sufrirlas, será tolerante una vez más y les permitirá estos desahogos.

Mas no pierdan de vista que su desalentada conducta, sus delirantes propósitos y la intemperancia de su despecho, pueden comprometer elevados intereses políticos y precipitar soluciones que hoy por hoy duermen y sólo al impulso de su conducta pueden despertar.

El corresponsal que tiene en Madrid un periódico democrático de provincia escribe lo siguiente:

«... Los individuos pertenecientes á la «Union democrática» no pueden ocultar el disgusto de que se hallan poseídos, porque ven escasisimo resultado que producen sus trabajos, y que la obra que habian conseguido levantar se va desmoronando; pero de una manera tal, que si continúan estos desprendimientos, quedará reducido el partido progresista democrático á tan exiguo número, que piensan han de envidiar á los moderados históricos.

Ya ha empezado el tiempo de las decepciones y una vez emprendida la marcha es difícil contenerla, porque no en balde se emplean malas artes para conquistarse el aprecio de algunos demócratas de buena fe, que tarde ó temprano habian de comprender en la red que habian caído, y procurar el medio de salir de ella.

La juventud democrática que tantas muestras daba de entusiasmo por las doctrinas que dicen profesar los jefes del partido antedicho, va comprendiendo sus verdaderos intereses, y ya se llama á engaño gran número de los que la componen, por lo que en el seno de ella han nacido diferencias que producirán necesariamente la ruptura de la nueva fraccion en miniatura.

Pero para desdicha de los entusiastas partidarios de la «Union», no es sólo en el elemento joven del partido en el que ha entrado la discordia, sino también pásmense nuestros lectores! entre los jefes autores de ella. Según manifiestan algunos de los amigos del partido en cuestion que han ido á Paris con el objeto de conferenciar con sus jefes sobre algunas de las dificultades que han surgido en el seno del partido, el desencanto que han sufrido ha sido grande. Ellos creian encontrar á los Sres. Zorrilla y Salmeron conformes con la política que sigue el señor Martos, y no sólo no están conformes, sino que tampoco lo están con la que sustenta su ex director.

Un periódico de esta corte afirma que la disidencia surgida entre los señores que dejo mencionado, llega hasta el extremo de que, si es al Sr. Ruiz Zorrilla á quien le hablan de Salmeron y Martos, protesta

enérgicamente de la conducta que siguen, y si el interpelarlo es el señor Salmeron, protesta de la conducta de sus correligionarios. ¡Y que aun haya cándido que sostenga que la «Union» es posible y conveniente! Parece mentira.

Segun participan telegramas recibidos de San Lúcar de Barrameda, el banquete de los antiguos federales se ha celebrado, habiéndose dado lectura en él de la carta manifiesto que les ha dirigido el señor Figueras.

Como quiera que en la dicha carta se trata de la conveniencia de que se unan los diversos elementos de la democracia, parece que no fué recibida con agrado por este motivo y aun se asegura también que hubo quien protestó de esto.

En suma, la juventud dividida, los señores Zorrilla, Salmeron y Martos discordes, y por último, los antiguos partidarios del Sr. Figueras, sin querer seguirle por el nuevo derrotero emprendido. Y luego dirán que el célebre manifiesto de Paris no ha producido grandes beneficios á la democracia.»

A consecuencia de la actitud adoptada por todas las fracciones del partido democrático español, los que representaban en la política al antiguo grupo radical se hallaban próximos á la disolucion, y en efecto, en los diarios de Madrid encontramos la siguiente noticia:

«Resulta de todo que al antiguo comité ha hecho dimision, sin que se sepan las causas; que convocada nueva reunion, el Sr. Galdo no asiste y envia su dimision; que no concurrieron tampoco los señores Montero Rios, Rivera (don José), Borrel, Prats y otros; que el Sr. Fernandez Cuevas concurrió para protestar, el Sr. Solís sólo por galanteria; y por último, que el desentace se desconoce, porque á última hora quedaron solo deliberando el señor Llano y Persi y la minoría del comité.»

Se trata del comité de la provincia de Madrid, una de las más importantes de España, y de personas de respetabilidad é influencia que se han negado á concurrir á reuniones, protestando alguno de ellos de la forma con que se ha procedido.

Ha llegado la descomposicion, como era de esperar.

Entre los demócratas de Madrid amigos del Sr. Pi, ha causado mucha irritacion lo que á su jefe ha ocurrido en Zaragoza.

Este incidente demuestra, además, lo que ya hemos dicho, y es que los banquetes han servido principalmente para dividir más y más á las diferentes parcialidades de la agrupacion democrática.

Vamos adelante.

Ya hay diarios fusionistas, los cuales aseguran que por la interpretacion liberal de la Constitucion de 1876 se llegará á la de 1869.

¿Es esto lo que desea el Sr. Sagasta? ¿Es esto á lo que vamos? pregunta un colega.

Claro está que sí: á lo menos se hace lo posible.

A las noticias que publicamos en otro lugar sobre suspensiones de corporaciones populares, tenemos que añadir la del ayuntamiento de Almeria, y diputacion y ayuntamiento de Málaga.

También nos dicen de Granada que el gobernador de aquella provincia habia suspendido á 19 concejales del ayuntamiento de la capital.

¡Allons! enfants de la patrie...

*El Cronista*, en un artículo, nada ménos, da al mundo la noticia de que el señor duque de la Torre estivo viendo *El gran Galeoto* en primera fila de butacas.

La noticia es importantísima, dice el diario conservador, y el órden está asegurado. Es la primera vez, añade, que está en *primeru fila* desde hace mucho tiempo.

El colega se equivoca lastimosamente.

El señor duque de la Torre no está por primera vez, desde hace mucho tiempo, en el lugar que le corresponde, que es en primera fila; está en él desde hace muchos años, porque como decia muy bien *Don Quijote*, la cabecera está donde se sienta y coloca aquel que hace cabeza.

Por lo demas comprendemos que no le haga gracia al colega la noticia, ni en primera fila, ni en la fila primera, estando en las últimas.

Un conservador publicó una *carta fusionista*, cuajada de insultos y de diatribas contra personas respetables de esta situacion; y el autor de este documento no fué llevado á los tribunales.

Los liberales desprecian esos desahogos de mal gusto.

Pero hete aquí que á un fusionista se le ocurre glosar aquella *carta*, y la reproduce devolviendo ataque por ataque lo que consigue solamente con sustituir nombres propios; y ese fusionista es encausado.

Pregunta: quienes son los que más presente tienen siempre el Código y los que más pretenden usarlo en beneficio propio?

Sómetemos esta cuestion á cualquiera alguacil de juzgado.

Contestando *El Imparcial* á los conservadores, que preguntan por qué son destituidos algunos Ayuntamientos, dice:

«Nos escriben de una provincia próxima á Madrid que en las cuentas de uno de los ayuntamientos suspendidos en la misma, figuraba esta partida:

«Por sanguijuelas al barbero N. N., quinientas cincuenta pesetas.»

Aquí lo extraño es que no haya sido suspendido también el pueblo.

No debe haberle quedado una gota de sangre en el cuerpo.

—Otro caso de la misma provincia:

«Un concejal del pueblo A. mandó extender á uno de sus subordinados la dimision de su cargo y el amanuense la encabezó de este modo: *Por mi edad y por mi necesidad*; pero el interesado no se conformó con esa fórmula, y puso de su puño y letra *Por miedo y por necesidad*.»

Muchas sanguijuelas son estas sanguijuelas conservadoras, y lógico es este miedo.

Por lo demas, bueno es que el país sepa que esas destituciones de Ayuntamientos, en las cuales los conservadores ven ó quieren ver una trasgresion de la ley, no son más que una aplicacion de ella.

Y sino, que lo diga el miedo del concejal del pueblo A.

Los canovistas y romeristas no se resignan á que el gabinete Sagasta aplace las elecciones de diputados á Cortes. Tienen la esperanza de que sus diputaciones provinciales, sus alcaldes convertidos en mandarines, sus caciques y sus muñidores de intrigas é irregularidades, podrian manejar la máquina electoral á gusto del consumidor, y ahora que las ven mal dadas ponen el grito en el cielo, y hablan de ilegalidades, ellos que no han respetado nada y que se han burlado de todo.

Dice *El Diario Español*:

«El gobierno que, como gobierno monárquico-constitucional necesita de la sancion de los dos mas altos poderes que



intervienen en el sistema politico que practica el pais, vive al amparo de uno de ellos y, olvidado de los alardes que hiciera en la oposicion de su respeto al cuerpo electoral, posterga la soberania del sufragio, que debió considerar y enaltecer mas que otro partido alguno dentro de la legalidad monárquica.»

¿Como si el pais no conociera este juego de mala ley, y no estuviera harto de las farsas conservadoras!

Invocar la soberania del sufragio y del respeto al Parlamento, los mismos que consideraron las elecciones como juego de cubiletes!...

Es, efectivamente, lastimoso que no se repita ahora lo que sucedió al gabinete Martinez Campos-Silvela. Hubiera sido otro triunfo para la politica de letra menuda que, caído en apariencia, el partido conservador, se entregaran otra vez las elecciones al caciquismo romerista.

Y sobre todo, tiene que ver ese amor póstumo y ese interés que el Parlamento inspira al Sr. Cánovas, es decir, al que ha practicado seis años seguidos una politica personal, absorbente, absolutista, sin respeto á ningun poder y sin mas norte que su arbitrio, su soberania y su capricho.

Se concluyó la guerra carlista, y el Sr. Cánovas dijo: ¡esa gloria me pertenece!

Se hizo la paz de Cuba, y el Sr. Cánovas exclamó: ¡esa es mi obra!

Háblase ahora de los escandalosos robos descubiertos en la Habana, y dice la prensa del Sr. Cánovas:

«Es cierto que en todos los círculos, casas particulares y cafés se pregona la comision de robos enormes: pero ¿dónde se han cometido? En Cuba. ¿Quiénes han sido los delegados supremos del gobierno liberal-conservador en aquella. Antilla durante los seis últimos años? Los generales, hoy fusionistas, Sres. Concha, Valmaseda, Jovellar y Martinez Campos.»

El que quiera honra que la compre.

«El Manifiesto:»

«No tenemos necesidad de consultar á nuestros amigos, como quiere «El Demócrata», para saber que todos desapruaban y consideran funesto á la democracia el propósito del Sr. Carvajal de formar un nuevo partido.

No es nuestro ánimo producir escisiones en la democracia con estemporáneos debates, ni mucho menos entibiar las buenas relaciones que deben existir, y de hecho existen hoy entre todos los demócratas; pero una vez deslindados los campos, importa mucho á la conservacion de los actuales organismos el evitar confusiones, que en vez de favorecer perjudican á los elementos democráticos.

En tal sentido hemos aconsejado al señor Carvajal que exponga el programa de su proyectado partido; para ver en qué se diferencia del nuestro, y evitar un nominalismo perturbador que á nada bueno conduce.»

Traslado á «El Demócrata» de Madrid.

Ocupándose «El Mundo Moderno» de los anhelos de jefaturas por algunos demócratas, dice:

«A nosotros no nos molestan en lo más mínimo esa turba de jefes que son verdaderos cabos de escuadra, aunque procedan de nuestras filas; porque dentro de ellas podrian servirnos de perturbacion constante, mientras que fuera, solo beneficios nos han de producir; pero antes de federales somos hombres serios, y no podemos ver sin dolor ese afán de crear fracciones y partidos para el solo fin de que sirvan á la ambicion de una gran determinada personalidad. Hay quienes no se resignan á ocupar segundos lugares al lado de Castelar ó de Zorrilla y Pi y Margall, y desertan de su partido yendo á recorrer los demás, reclutando á los excépticos, halagando á los descontentos y atizando por do quiera el fuego de las concupiscencias y de la discordia, para formar un grupo y erigirse por este medio, tan fácil como inmoral, en prohombres y en jefes. Es esto serio? ¿Es eso formal? ¿Es eso patriótico? ¿Pueden consentirse sin protesta maniobras tan inmorales, politica tan mezquina, propósitos tan pequeños?»

Así serán los efectos y resultados.

Escribe «El Globo:»

«Atacando ciertas absurdas pretenciones, «El Manifiesto», órgano del partido democrático progresista, dice que aquellos han procurado haber su camino merced á la confusion que en muchas partes han producido los banquetes democráticos.

Ya se vá convenciendo «El Manifiesto» de que los banquetes democráticos solo sirven para producir confusion. Celebramos que el perlódico zorrillista salga del error en que ha estado.

En esto, como en tantas otras cosas, el tiempo se encarga de darnos la razon por boca de los que se mostraron más resueltos á negárnosla.»

Y sin embargo se empeñan en hacer mal con sus ataques á los posibilistas. Cuándo dejarán de estar obcecados?

El señor Castelar ha recibido el título de socio de honor de la Sociedad Antiesclavista de Rio Janeiro y del Ateneo Literario de la Habana y una comunicacion de los comisionados que el Transvaal envia á Londres para defender su independencia, pidiendo que abogue por la emancipacion de aquella tierra republicana, en la seguridad de que su voz no puede ser desoída por gobierno tan liberal como el gobierno inglés.

SECCION LOCAL.

Dice el «Demócrata» de anteayer que nuestro Ayuntamiento parece va á acompañar el domingo la efigie de Cristo que perteneció al gremio de carniceros, hasta el cementerio.

Contaremos los señores concejales que acompañen al Alcalde y observaremos despues si regresan todos.

Seria una triste gracia que los enterradores creyesen que eran otros tantos difuntos y les diesen tierra sagrada.

¿Y quien nos compensaria despues de tan grande pérdida?

Suelto número 2 O:

Estábamos el domingo filosofando frente al paredón adosado al edificio de la Lonja, absortos en profunda meditacion.

Discurriamos sobre mil puntos, pero fijándonos esencialmente en la consideracion de que fué mucho más sencillo, fácil, hacedero y practicable domoler el baluarte del Muelle; la cortina que lo unia al de Chacon; el cuartel de infanteria y el de carabineros, esto es, fábricas sólidas las primeras y no ruinosas las segundas, que no esta pared que si fuere de azúcar se la hubieran comido ya las moscas.

Disertando sobre este tema y otros análogos hubimos de observar, mirándola de perfil, que la vertical que debe proyectar era en extremo dudosa, idea que pudimos comprobar poniendo á plomo nuestro baston y viendo que credispaba su proyeccion de la que presentaba la pared.

Esta circunstancia unida á haber visto en ella algunas mal disimuladas grietas, nos puso de manifiesto el buen deseo que al parecer anima á aquel paredon de venirse abajo sin aguardar la piqueta que debía mandar la Junta de Agricultura, Industria y Comercio.

Por de pronto nos alegramos de este descubrimiento: mas considerando que la autonomia de la pared en cuestion podria ser fatal para algun chiquillo de los que juegan en sus cercanías ó de alguna lavandera de las que le piden su concurso para tender su ropa, nos decidimos á renunciarla antes como ruinoso al Sr. Arquitecto municipal, á quien suplicamos encarecidamente vaya á convencerse por sí mismo de lo que decimos y obre en consecuencia, sin que le arredre el temor de que se haga con su dictámen, lo que se hizo con el que dió relativamente al catafalco que se está montando en el Borne.

Qué se ha hecho de la familia Razona?

Hace más de un mes que amanecieron en las esquinas unos carteles en los cuales se anunciaba la próxima venida de aquella y de otros artistas que la acompañaban y aun se proyectaba funcion en la plaza de toros para el domingo posterior al día en que los carteles aparecieron.

Esta es la hora, sin embargo, en que

no han parecido por aquí.

Si habrán temido que los ensanchasen!

Cuando hace algun tiempo se recompuso una acequia ó cañería en la parte de la calle de la Concepcion más inmediata á la muralla, se dejó el piso tan mal que no parece sino se hizo de intento para causar molestia á aquellos vecinos y á cuantas personas tengan necesidad de transcurrir por aquella vía, al igual de lo sucedido en la mismísima plaza de Cort.

¿Qué se propondrá con esto la comision de empedrados de nuestro M. I. Ayuntamiento?

Qué frutos saca de tanta desidia, indiferencia y abandono?

Si es cuestion de buscarse el descrédito no tiene porqué tomarse la pena y la molestia de no hacer nada.

Leemos en varios de nuestros colegas que ha sido nombrado Sub-gobernador de la isla de Menorca D. Narciso Ribot.

Tomamos de nuestro colega «El Demócrata» las siguientes líneas:

«Segun «El Cronista» de Madrid, entre los reverendos obispos que han elevado á S. M. una e posicion, pidiéndole que libre á la Iglesia y al Estado de los daños que indudablemente les traeria la teoria prohibida en la circular del Sr. Albareda, y ampare con su defensa poderosa, la santa religion y la fé de los españoles, figuran los prelados de Mallorca y Menorca, á los cuales creiamos completamente alejados de estas pequeneces politicas; y por cierto que extrañamos sobremanera que dichos obispos pierdan lastimosamente el tiempo elevando protestas que á nada conducen, cuando aquí en sus respectivas diócesis queda tanto por hacer, respecto á los abusos que se cometen por los que se titulan mensajeros de paz y concordia, quiénes, entre otras cosas, convierten las iglesias en clubs, y el púlpito en tribuna desde la que se fulminan toda clase de anatemas contra la libertad y el progreso que á pesar suyo no pueden detener en su magestuosa carrera.

Si á reprimir estos abusos se dedicaran los prelados de Mallorca y Menorca, á buen seguro que los ánimos no estarían hoy tan enconados, y lo que para algunos es mirado con indiferencia, cuando no de otro modo mas irrespetuoso, inspiraria veneracion y respeto.»

La Alcaldía de esta ciudad convoca á pública subasta para el 4 de Abril próximo á todos los que quieran interesarse en el arbitrio municipal que se establece por la feria que debe celebrarse, segun costumbre, en el paseo de la Rambla, durante la vispera y el día de Ramos.

Si no recordamos mal, es la primera vez que se da por subasta la recaudacion de este arbitrio que si se cobraba antes de ahora, no habia llegado á nuestra noticia.

Al dar cuenta nuestro colega el «Isleño» en su número de ayer de la conducta observada por el señor Alcalde en la pasada sesion del Ayuntamiento en la cual cuando se trató de revocar el desdichado acuerdo que anteriormente se tomó por sorpresa sobre ceder al ramo militar los terrenos que necesitase para sus edificios en el ensanche, levantó bruscamente la sesion impidiendo que este asunto fuese discutido ni votado, hace los siguientes comentarios que queremos reproducir íntegros para que corroboren en el ánimo de nuestros lectores todo cuanto hemos dicho y escrito relativamente al actual ayuntamiento y en especial á su digno presidente.

«Este asunto va pareciéndose mucho al de la canalizacion de las aguas que por fin sufrió la retirada que todos sabemos despues de haber hecho concebir las mas risueñas esperanzas. Y si de este modo tratan los Sres. concejales asuntos de tanta monta, ¿qué puede esperarse de ellos cuando se ocupen de otros de menor importancia? ¿Suciediera esto, si todos acudieran en su día á emitir su estudioso juicio y despues su voto sobre el particular? ¿Es de administradores serios, este tejer y destejer, sin mas razon que la del por que sí? Y luego se quejarán de que la prensa pida un día y otro su desaparicion de la escena municipal! ¿No están dando motivo para ello?»

«Comprendemos perfectamente que á la discusion del proyecto acudieran todos; que la lucha de pareceres fuese viva, en carnizada; pero una vez ilustrada la opi-

nion y dictado el acuerdo este debia ser acatado por todos. Lo contrario es convertir el Consistorio en un centro para juego de chiquillos del que apartan la vista con desden los hombres formales.»

Con desden y con algo mas.

Y este juicio que espresa nuestro colega, como lo hemos hecho nosotros y aun como los que ha formulado la prensa toda, son el juicio unánime del pais, que está ya cansado de veleidades y de sufrir por mas tiempo lo que sufre, que es mucho, y que no se ha dicho todavia ni insinuado siquiera; pero que andando el tiempo pudiera decirse ó al menos darse á antender por señas.

Es preciso se convenzan ciertos hombres de que aun cuando estén persuadidos de que sus actos son un misterio ó un secreto, pueden, no obstante, ser del dominio público y que tan tirante puede ponerse la cuerda que los une á sus administrados, que al fin se rompa y caiga el cántaro en el pozo.

Ampliando las noticias que tenemos dadas respecto á la construccion del vapor Palma, propiedad de la compañía La Isleña, traducimos del periódico «El Herald de Glasgow» las siguientes líneas que hacen relacion al acto de botarse al agua dicho buque:

«Fairley.—Ayer fué botado al agua en los astilleros de los Sres. Th. M. Intgre y Compañía, el espléndido y perfectamente modelado buque á vapor de hierro y á hélice Palma de 1.400 toneladas. El Palma es propiedad de la compañía La Isleña, que le destinará al servicio de carga y pasajeros entre las importantes plazas de Palma, Barcelona y Marsella. La construccion es de la clase mas perfeccionada, con arreglo á los Estatutos del Lloid para buques clasificados en su primer número y letra, asi para la seguridad del cargamento como para el acomodo de los pasajeros. En la parte de popa tiene un espacioso y hermosísimo salon, con cuarenta camarotes de primera clase, 2 cámaras para Señoras, despensa y otras comodidades. En la parte de proa tiene tambien acomodo para unos 80 pasajeros de 2.ª y 3.ª, con elegantes camarotes y dos cámaras separadas con sus literas y réretes para Señoras. Los camarotes de los oficiales y maquinistas se hallan colocados en la cubierta y en el centro del buque. El salon fumador como el de la cámara de primera están ambos contruidos y adornados de una manera tan sólida como elegante, siendo tambien el de segunda de un gusto tan delicado como primoroso. Las máquinas son de gran poder del sistema Con pound y de condensador de superficie, contruidas en los acreditados talleres de los señores Hutton y Corbet de Glasgow, las que de seguro permitirán al buque marchar con gran velocidad. El buque y maquinaria han sido contruidos bajo la inspeccion de D. Francisco Casanovas de Palma de Mallorca, siendo por último, la ceremonia del bautizar, graciosamente ejecutada por la linda y elegante señorita Miss. Bews.»

Los pormenores que hallamos en algunos de nuestros colegas respecto á la procesion que tendrá lugar el domingo próximo para trasladar al cementerio el crucifijo del gremio de carniceros y de la funcion que en su capilla debe celebrarse son que la Diputacion ha ofrecido para el primer acto los pendones, linternas, emblemas y demás que se llevan en la procesion del juéves santo, con lo cual puede suponerse que el cortejo será numeroso si el prestigio del ayuntamiento es tal que se aceptan las invitaciones que sin duda dirigirá al vecindario, corporaciones autoridades etc. etc.

Por lo que respecta á la funcion religiosa, el tapicero D. Bernardo Obrador se ha ofrecido espontánea y gratuitamente á adornar el Oratorio del modo que se le indique: el Sr. Oms, empresario de las sillas del Borne ha hecho igual ofrecimiento para tener dispuestas las necesarias á la comodidad de los asistentes y por último, muchos particulares tienen el designio de iluminar sus sepulturas, suponiendo fundadamente que la funcion terminará entrada la noche, para cuyo efecto la comision nombrada por el ayuntamiento proyecta la colocacion de faroles de gas y tederos para tener aquel local convenientemente alumbrado.

Ayer tuvimos el gusto de asistir al certamen literario que los alumnos del Colegio Balear dirijido por nuestro querido amigo D. José Roselló, celebraron, y al cual fuimos atentamente invitados.

Los adelantos que en las materias objeto del certamen notamos en aquellos ni-



ños, nos demostraron las condiciones que el Sr. Roselló reúne para estar al frente de un Colegio como el que dirige, donde los alumnos encuentran perfecta enseñanza, esmerada educacion y todo aquello que contribuye á desarrollar su inteligencia.

Felicítamos al Sr. Roselló por el resultado obtenido ayer con el certamen literario que tuvo lugar en su Colegio de la calle de Pelaires.

**Ayer tarde ocurrió en la calle del Socorro** una de estas escenas que repugnan y desdican de todo país civilizado. Algunas mujerzuelas, mal avenidas con su decoro y pudor se trabaron de palabras en mitad del arroyo, de éstas vinieron á vías de hecho y despues de apurar bien toda la frascología flamenca, se tiraron de los pelos dando el gran escándalo.

La guardia municipal intervino y mandó á Capuchinos á dos de ellas con un hombre que empezaba ya á tomar cartas en la zambra. Esperamos un fuerte correctivo para estas demasías.

**Procedente de Alicante llegó ayer** el fiscal de esta Exma. Audiencia Sr. Gonzalo de Córdoba.

**La viuda de D. Miguel Alemañ,** torrero de Calabuera y de cuya muerte dimos cuenta á nuestros lectores, ha dirigido una sentida instancia al señor Ministro de la Gobernacion, exponiéndole la angustiada situacion en que le ha dejado sumida la muerte de su esposo, sin recursos y sin poder atender a la subsistencia de sus hijos y ademas el derecho que le asiste a percibir la pension correspondiente á la Cruz de Beneficencia de 1.ª clase que fué concedida á aquel por Real orden de 14 de Julio de 1877 previo dictamen del Consejo de Estado atendiendo al hecho altamente humanitario y heróico que llevó á cabo salvando de una muerte segura á varios naufragos con gravísima exposicion de la suya propia.

Hay actos de reconocida justicia, para los cuales una recomendacion es una ofensa ó una depresion. Este es uno de ellos.

Si se ha de mantener vivo en el animo de los ciudadanos el estímulo y la emulacion, es indispensable se vea y se conozca que las acciones grandes magnanimas encuentran sin estorbos ni dilaciones la debida y merecida recompensa.

Por esto estamos seguros sera acogida con el favorable resultado á que tiene derecho, la instancia que mencionamos y que el Gobierno atendiendo a lo que de sagrado hay en este hecho propondra en su día a las Cortes el correspondiente proyecto de ley concediendo a la viuda del infortunado Alemañ la pension que solicita.

**Por la Alcaldía ha sido entregado á** los tribunales un sujeto que se presentó ayer en las oficinas de la Diputacion Provincial á cobrar un billete de la rifa de la casa de Misericordia correspondiente al último sorteo premiado con 10 reales y que resultó ser falsificado.

**CORREO.**

**Servicio particular de LA OPINION.**

Paris 25 (12'30 t.)

Apertura de la Bolsa de hoy —3 p<sup>o</sup> interior español, 20'18—Idem exterior, 21'43.

Viena 25.

Los temores suscitados en esta capital con motivo de la reclamacion de la cesion de Prevesa han quedado desvanecidos. Parece que el gobierno de la sublime puerta está de acuerdo con los embajadores de las potencias en este asunto.

Lisboa 25.

Algunos periódicos anuncian un cambio en el cuerpo diplomático, designandose á los Señores Andrade, Corvo y Conde de Valbon para el desempeño de misiones especiales.

Fabra.

Paris 28 (12'30 t.)

Apertura de la Bolsa de hoy.—3 p<sup>o</sup> interior español, 20'14.—Idem exterior 21'43.

Roma 28.

Se acaba de recibir un despacho anun-

ciando que el estado de José Garibaldi es gravísimo. Los médicos han perdido toda esperanza de salvarle.

Viena 28.

La junta revolucionaria de los nihilistas ha dado una proclama anunciando que el Czar será muerto si es ejecutada Sofia Perowky y la cual con nombre supuesto tomó parte en el atentado de 13 de Marzo actual.

Se hacen muchos comentarios sobre la nueva mina descubierta en San Petersburgo la cual debía estallar el segundo día de Pascua.

Londres 28.

«El Daily News» dice hoy que se ha llegado á un acuerdo íntimo entre Alemania y Rusia en la entrevista celebrada en San Petersburgo entre el príncipe imperial de Alemania y el Czar de Rusia.

Se dice que en dicha entrevista ha reinado completamente unidad de miras sobre la necesidad de adoptar medidas simultáneas para poner freno á las maquinaciones de los socialistas y de los nihilistas auxiliándose mutuamente los gobiernos imperiales contra los trabajos de los conspiradores.

La situacion de San Petersburgo sigue siendo la misma apesar del gran número de prisiones que se han llevado á cabo, esperándose de un momento á otro el decreto declarando en aquella capital en estado de sitio.

Fabra.

Madrid 27.

Los periódicos de Viena dicen que hace mucho tiempo se recibian en aquella capital ciertas cajas dirigidas á importantes funcionarios del imperio, conteniendo materiales explosivos, procedentes de Paris y Londres.

—Son horrorosos los detalles que se van recibiendo del terrible incendio ocurrido en el teatro de Niza.

Entre las victimas se cuenta al señor Bus, natural de Avignon, presidente de la sociedad de los empleados de comercio, su señora, su madre y hermana política y un sobrino, cuya familia ocupaba un palco.

Tambien ha sido reconocido el bajo cómicc Cottoni que sucumbió asfixiado en el momento que llegaba á la puerta de salida despues de haber bajado tres pisos.

Bianca Donadio logró escapar vestida como para entrar en escena, porque echó á correr en el momento en que se quedó su cuarto á oscuras: inmediatamente fué conducida á su hotel, donde sufrió un violento ataque nervioso.

El empresario, Sr. Strokosch, ha sido levemente herido en una pierna.

El reconocimiento de las victimas, verificado en la iglesia de San Francisco de Paula, ha dado lugar á escenas conmovedoras.

Un marido reconoció á su esposa casi calcinada, y un empleado de la casa Baoux reconoció á la familia Rus.

Llamaban la atencion tres cadáveres casi calcinados cogidos del brazo; eran padre, madre, y un niño que tenia una naranja en una mano.

Muchos coristas perecieron quemados. Los espectadores corrian como locos, arrojandose bastantes por las ventanas, y saltando otros por las cabezas de la multitud que se dirigia á la puerta de salida.

Una señora, al ver muerto á su marido, se arrojó desde lo alto de una cornisa, muriendo instantáneamente.

El sentimiento y la consternacion que reinan entre los 4.400 habitantes de Niza son indescripibles.

—El cardenal arzobispo de Toledo, presidente general de la Union Católica, ha convocado ayer tarde á la junta directiva para dar lectura del rescripto pontificio en que se aprueba y bendice á dicha asociacion. La junta directiva para dar lectura del rescripto pontificio en que se aprueba y bendice á dicha asociacion. La junta directiva oyo con respeto y regocijo aquel importante documento. Despues se acordó por su eminencia citar en su palacio á todos los miembros de la Union residentes en Madrid para repetir la lectura en latin y castellano, y repetirla ya impreso entre las concurrentes.

—El *Diario Español* dice que el artículo publicado ayer en el *Imparcial*, ha sido

recibido con mucha complacencia por los constitucionales.

El colega añade que ayer se hablaba de la formacion de un ministerio homogéneo para lo cual se indicaban algunos nombres de constitucionales que se encargarian de varios ministerios. Se indicaba, entre otros, á los señores Pelayo Cuesta y Navarro y Rodrigo y se decia que el general Lopez Dominguez entraria en Guerra.

Cuanto se diga de estos rumores carece de fundamento en absoluto.

Madrid 28.

En la Habana se ha constituido una sociedad anónima, cuyo objeto será sostener en Madrid un periódico político titulado la «Tribuna», que defienda las ideas del partido liberal reformista de Cuba.

El capital social es de 30000 duros en oro, dividido en 1200 acciones.

—Cree la «Epoca», que la primera batalla que se librará entre los constitucionales y centralistas, será á propósito de la presidencia del futuro Congreso.

Por nuestra parte creamos que no se confirmarán las profecias del colega, y casi casi, nos inclinamos á decirle que al futuro Congreso, irá por los votos de todos un personaje constitucional, así como al senado, un personaje centralista.

Y acuérdesese la «Epoca» de lo que le decimos hoy que será lo que se confirme.

—Cree un periódico que en el Consejo de ministros que debe celebrarse hoy se leerá y discutirá el expediente formado por el gobernador de Málaga, y merced á cuyo expediente ha sido suspendida en sus funciones la diputacion de aquella provincia. Añade tambien el apreciable colega, que no todos los ministros aprecian del mismo modo la legalidad del expediente.

Podemos declarar que los ministros que hasta ahora han visto el expediente le encuentran perfectamente arreglado á derecho; que el gobierno elogia el tacto y la energia de carácter con que ha procedido en este asunto el Sr. Careño.

—Se han dictado las órdenes oportunas para que sea trasladado al Ferrol para ser sometido á un consejo de Guerra, un ordenador de Marina que despues de largos años de ausencia se ha presentado á las autoridades del mismo.

—Los periódicos conservadores se muestran muy contentos porque la junta de letrados del partido, acordó en su última reunion llevar á los tribunales de justicia á tres gobernadores de provincia por supuestos abusos en la suspension ó destitucion de algunas corporaciones.

Los ministeriales, por su parte, ven tambien con gusto el acuerdo de la junta de letrados del partido conservador, y añaden que coincide con el pensamiento del gobierno, quien está dispuesto á pasar á los tribunales de justicia todos los espeientes, en los cuales resulte lesionada la administracion, para que se dicten los fallos á que haya lugar, procediendo en justicia.

—Segun telegrama de Algeciras, recibido en los centros oficiales, ayer salió felizmente de aquel puerto el cañonero «Somorrostro», habiendo zarpado para el arsenal de Cartagena para su recomposicion.

—Ayer se verificaron en San Petersburgo los funerales del emperador Alejandro II, sin que ningun incidente perturbara la solemnidad religiosa ni las manifestaciones del sentimiento público.

—Comentando el artículo que publica hoy la «Integridad» titulado «Una advertencia», dicen los ministeriales que no es cierto que el gobierno haya pensado, ni piense en negar á la prensa el perfecto derecho que tiene á discutirlo todo.

Esto no obstante, y cuando de las cuestiones diplomáticas se trata, creen los ministeriales que la prensa deberia ocuparse de ellos con la templanza y mesura que merecen, porque la más leve indiscrecion pudiera herir susceptibilidades y hasta comprometer seriamente á los gobiernos.

Y en este caso el del Sr. Sagasta seria inflexible, con los que abusando de su derecho, no vacilaran en quebrantar con sus maliciosas reticencias los lazos de amistad y concordia de dos naciones amigas.

Así lo dicen muy caracterizados ministeriales.

—Por los ministerios de Guerra y Marina se ha ordenado á los capitanes generales de distrito y de departamento res-

pectivamente, envíen las causas de inviduos condenados á pena capital que se considere merecedores de la gracia de indulto, con motivo de la festividad del viernes Santo.

—Las festividades de la Semana Santa en Sevilla prometen alcanzar este año mayor lucimiento, si cabe, que en años anteriores.

El número de las hermandades que ya han acordado hacer estacion á la catedral pasan de veinte, entre las que se encuentran las del Santo Cristo de la Salud, de la iglesia de San Bernardo, que hace muchos no sale procesionalmente.

Algunas de las imágenes de las referidas hermandades estrenará magníficos mantos y túnicas de inapreciable mérito, cuya riqueza y buen gusto llamarán notablemente la atencion del público.

Ya ha comenzado á colocarse en la catedral el magnífico monumento, que tanta admiracion causa á propios y extraños.

Los palcos que el ayuntamiento coloca en el anden de la plaza de la Constitucion, están todos vendidos desde hace algunos días, siendo tambien numerosas las sillas que ya hay arrendadas de las que se sitúan en el referido punto.

En las fondas y demás establecimientos públicos empieza á notarse la presencia de gran número de forasteros, atraídos por la justa fama que han logrado alcanzar en toda España y fuera de ella las fiestas de la Semana Santa en Sevilla.

**CARRUAJES FÚNEBRES DE PALMA.**

Nota de los cadáveres trasportados ayer día 30 de Marzo de 1881.

EN CAR- RUAJE DE	VARO- NES.	MUJE- RES.	TOTAL.	Cantidad recaudada	
				Pts.	cts.
1.ª clase.	»	»	»	»	»
2.ª clase.	»	1	1	40	»
3.ª clase.	»	»	»	»	»
4.ª clase.	2	»	2	»	»
Totales.	2	1	3	40	»

Palma 31 Marzo de 1881.—El empresario, Jaime Gibert.

**TELEGRAMAS PARTICULARES.**

Madrid 30 á las 5 t.

Recibido á las 6'32 m. t.

S. M. el Rey ha recibido al embajador de Rusia.

Se han reunido los posibilistas.

Témese ocurran inundaciones.

Los Moderados disidentes se unirán á los conservadores.

Se ha aplazádose la supresion de los portazgos.

Interior, 21'60.

Exterior, 22'55.

Bonos, 101'15.

Madrid 30 á las 9'45 m. n.

(Recibido á las 11'25 m. n.)

Han sido nombrados: Los señores Fernandes Rios Secretario del gobierno civil de las Baleares y Don Andres Ansereto Sulgobernador (1)

**ULTIMAS COTIZACIONES.**

Madrid 3 p <sup>o</sup> . . . . .	21 60
Barcelona . . . . .	21 475
Palma . . . . .	21 50
Paris . . . . .	00 00
Colonias . . . . .	89 25
Nortes . . . . .	102 12
Banco de España . . . . .	320 00
Empréstito de Cuba . . . . .	96 90
Francias . . . . .	134 00
Orensas . . . . .	78 50
Ebros . . . . .	12 75
Noroestes . . . . .	9 00
Almansas . . . . .	204 00
Banco de Castilla . . . . .	171 00

(1) Textuan.



**PILDORAS HOLLOWAY**



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, le limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estomago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que sacando con suavidad, purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

**UNGUENTO HOLLOWAY**

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el tratamiento de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las crupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

**El Célebre Fabricante**

DE MÁQUINAS PARA COSER

**WERTHEIM,**



en virtud de la creciente venta de sus tan celebradas como inimitables máquinas, deseando que en adelante no haya quien le aventaje en número de accesorios como no pueden en calidad de máquinas, ofrece en adelante la coleccion de

**36 piezas accesorias**  
*(la mayor que se ha visto.)*

Todas de suma utilidad y con el uso de las cuales se evita el engorroso trabajo de hilanar.

**DEBANADOR AUTOMÁTICO,**

esta maravillosa cuan útil aplicacion ha sido ya apreciada y admirada por muchas personas inteligentes de esta Capital, y reconocida como la mejor de las reformas introducidas en las inmejorables máquinas

**WERTHEIM.**

No dejes perder la ocasion de adquirir una máquina Wertheim

¡¡POR 10 REALES SEMANALES!!!

**GRANDES REBAJAS AL CONTADO.**

Antes de comprar máquina informarse de las Wertheim.

EN PALMA.

**Casa Banqué.**

38—Odon-Colom—38

**COLEGIO BALEAR**

BAJO LA ADVOCACION DE SAN JOSE.

**DIRIGIDO**

por D. José Rosselló, licenciado en la facultad de Filosofía y letras y Catedrático auxiliar que ha sido de la Universidad Central,

PELAIRES 86.

El objeto de este Establecimiento es no solo enseñar á nuestros alumnos la PRIMERA ENSEÑANZA con sus naturales divisiones de elemental y superior y los estudios especiales para ingresar en la SEGUNDA ENSEÑANZA, sino tambien ilustrar su inteligencia educar su espíritu, cultivar su corazon y sus modales, á fin de formar hombres religiosos, probos sanos y cultos, no olvidando un momento que nuestros alumnos son: como si fueran nuestros hijos hoy, nuestros amigos mañana y tal vez en el porvenir nuestros maestros.

Para estímulo de los niños y para que los padres estén al corriente de la conducta, aplicacion y aprovchamiento de sus hijos se les pasa semanalmente un parte detallado de las notas merecidas durante la semana en sus respectivas asignaturas. Con el mismo objeto se celebran el último domingo de cada mes certámenes públicos entre los alumnos á fin de hacer constar sus adelantos y aptitud ó inaptitud para el estudio.

NO SE ADMITEN MAS DE 30 ALUMNOS.

**CULTOS SAGRADOS.**

Dia 1.º

Santa Maria, Egiptiaca.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en San Cayetano, dedicadas á San Francisco de Paula fundador, exposicion á las seis y media, misas rezadas hasta las doce, y al anochecer rosario, triduo, con sermon que dirá D. Rafael Cabrer presbitero, y solemne reserva de Su Divina Majestad.

En la Catedral y Santa Eulalia sermon cuaresmal, por la mañana en la Catedral predicará D. Francisco Santiago Santaella presbitero, y por la tarde en Santa Eulalia, predicando el P. Melchor Planas, presbitero, filipinense.

**SOCIOY COMERCIAL.**

**EMBARCACIONES FONDEADAS.**

Dia 30.

De Alicante y Ibiza en 18 horas vapor Union, de 518 ton., cap. D. Juan Bosch, con 22 mar., 84 pas. balija y efectos.

De Barcelona en 2 dias balandra Rebelde, de 50 ton., pat. Miguel Roca, con 6 mar., y harina.

**DESPACHADAS.**

Para la Mar vapor Yach inglés Caurus, de 137 ton., cap. M. Neumon, con 18 mar. 3 pas. y su equipo.

Para Alicante land San Antonio, de 40 ton., pat. Mateo Esceva, con 6 mar., leña y otros efectos.

**GOBIERNO MILITAR**

DE LA ISLA DE MALLORCA.

Orden de la Plaza de 31 de Marzo de 1881.

Los cuerpos de esta guarnicion pasaran la revista de Comisario del próximo mes de Abril el dia primero del mismo en sus respectivos cuarteles, ante el Comisario de Guerra de segunda clase D. Juan Alomar, empezando á las 9 de su mañana y por el orden de antigüedad los que se hallan alojados en el del Carmen, seguidamente se trasladará dicho señor al cuartel de Caballeria para pasarla á las diez al Escuadron de Mallorca segundo de Cazadores, y despues al de San Pedro para efectuar lo propio con la compañía de Artilleria allí acuartelada.

Las clases que deben pasarla por nomina y los señores Jefes y Oficiales é individuos de tropa que se encuentran en esta Capital con licencia ó en concepto de transeuntes la pasaran tambien á las diez y media de la mañana del mencionado dia primero en la Secretaria de este Gobierno Militar.—El General Gobernador, Beaumont.—Es copia.—El Teniente C. Comandante Secretario, José Hernandez.

**ATENEO BALEAR.**

Seccion de ciencias.—Por disposicion del señor Presidente el viérnes primero del próximo Abril, habrá sesion para dar lectura de varios trabajos científicos.

Palma 30 de Marzo de 1881.—El Secretario, J. Rubi Bauzá.

**ESCUELA MERCANTIL**

DE MALLORCA.

Conferencia pública para el domingo 3 de Abril próximo á las 7 y media de la noche, á cargo de D. Jacinto Felin y Ferrá sobre el tema. La civilizacion de los Arabes en España.

Palma 31 de Marzo de 1881.—El Secretario, José Otero.

**TEATRO-CIRCO BALEAR.**

Funcion para el Sábado 2 de Abril de 1881.

- 1.º Sinfonia.
- 2.º Se pondrá en escena, con todo el aparato que su interesante argumento exige, el entusiasta y popular drama en 5 actos y en verso, original de D. Isidoro Gil de Zárate, titulado:

**CÁRLOS II EL HECHIZADO.**

Para el desempeño de cuya protagonista, en obsequio á los aficionados, se ha prestado gustosa una reputada actriz, ventajosamente conocida en esta capital.

Entrada general. . . . . 1 rl.  
A las 8.

**ALQUILER.**

En la casa zagan de la plaza del Carmen frente al cuartel del mismo nombre, hay para alquilar el segundo piso que reúne toda clase de comodidades. En el entresuelo del mismo zagan darán razon.

En la calle del Palau, se venden dos casas situadas con los números 18 y 16 botija y entresuelos. Darán razon calle de San Pedro Noláscó núm. 10. 14



**INTERESANTE.**

La Compañia Fabril «Singer» de Nueva York, deseosa de corresponder al creciente favor que el público en general dispensa á sus inmejorables máquinas para coser «Singer» legítimas, ha ordenado á todas sus casas, que en lo sucesivo acompañen á las máquinas familia é intermedia, además de las 16 piezas que anteriormente se daban, 8 más, á saber:

- 3 dobladillos de diferentes anchos.
- 1 ribeteador de bieses.
- 1 pie para los mismos.
- 1 pieza para sobrecargar costuras.
- 1 acolchador.
- 1 marcador de pliegues.

Todos los modelos de nuestras máquinas á

**10 reales semanales,**

sin adelanto ni aumento alguno.

Enseñanza y atenciones gratis á domicilio y sin limite.

Sucursal en Palma.

4, JAIME II, NUM. 4.

**PREPARACION PARA INGRESO**

en las carreras militares.

A cargo de un ex profesor de la Academia de Infanteria. Darán antecedentes en la farmacia del pas 4º en quint. 3-2

**FRANCES Y TENEDURIA DE LIBROS.**

Se enseñará leer escribir y hablar frances en tres meses.

Teneduria de libros en un mes. Calle de Apuntadores 16 principal. 5-1

**FOUARD**

inventor de la nueva Cola Universal, fuerza de 100 kilos, ha dejado el depósito calle de Jaime 2.º esquina á la de Odon-Colom número 36, donde se escargan de toda clase de composturas. 15-5

**VENTA.**

Se vende una casa compuesta de primer y segundo piso y forman una sola habitacion con bastante capacidad para una familia, esta situada calle de Pelaires número 15. Para el ajuste de la venta se halla comisionado D. Juan Palou y Coll notario. 16

**¡¡Caballeros!!**

¡Ojo Ojo!

VISITAD LA PANERIA NUEVA

de la calle de Jaime II, (antes Bastaixos número 75 que encontrarán una gran realizacion de géneros de verano, última novedad.

¡¡CON UN 50 POR 100 DE REBAJA!!

**NO EQUIVOCARSE**

75 Jaime II, (antes Bastaixos) 75.

**Naipes.**

Se venden en la calle de Palacio número 4, desde 3 céntimos á 4 rs. juego.

**Ley electoral.**

Publicada en la Gaceta de Madrid el día 30 de Diciembre de 1878: Véndese á dos reales en la imprenta de este periódico.

**ESTABLECIMIENTO DE PRESTAMOS**

CALLE DEL SOL, NUM. 27.

Permanece abierto todos los dias de 8 á 1 por la mañana y de 3 á 7 y media por la tarde, excepto los festivos que solo lo está por la mañana.

Hay para vender varias prendas. 11

**PRENSAS Y COPIADORES.**

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

**PARA ALQUILAR.**

Hay para alquilar unos entresuelos en la calle de Morey con las comodidades apetecibles. En la libreria de Guasp informarán. 8

PALMA.—Impr. de B. Rotger.